

PRESENTACION

La necesidad de contar con recursos humanos bien calificados para el manejo de información es un imperativo de la sociedad moderna, pues los profesionales deben enfrentarse a los nuevos desarrollos tecnológicos, sociales, económicos y políticos del mundo actual; es por esto que el primer artículo en este número presenta una síntesis de una revisión de la literatura escrita entre 1987 y 1991 sobre las tendencias mundiales en el campo de la Bibliotecología y la Ciencia de la Información, con especial énfasis en Colombia y América Latina.

A continuación se encuentra un artículo donde se pretende fundamentar la función docente de la biblioteca y el bibliotecólogo en el medio universitario, ya que éstos tienen la finalidad de formar al hombre integralmente como miembro de la sociedad, demostrando así la responsabilidad educativa que le compete al bibliotecólogo universitario en el proceso de formación del ser humano.

Otro aporte significativo de la biblioteca, es el expuesto por la autora en el siguiente artículo, donde se presenta la lectura como instrumento de desarrollo del individuo y sirviendo como actividad compensadora del tiempo libre. Por ello se plantean algunos elementos para analizar la relación lector-lectura y la motivación para realizarla, la promoción de la lectura y las actividades para fomentarla y los medios de accesibilidad a la lectura que la biblioteca debe ofrecer al lector.

En el siguiente trabajo se enmarca la recopilación, análisis y transmisión de la tradición oral como interpretación de los valores esenciales de la cultura en la pedagogía, concluyendo que una de las tareas prioritarias de nuestra sociedad actual consiste en volver de nuevo la actividad de narrar cuentos en una rutina cotidiana, convirtiendo a éstos en un instrumento pedagógico.

El último artículo hace una descripción de la Fundación Ratón de Bibliotecas, la cual se dedica, en los barrios populares de Medellín (Colombia), a

impulsar el desarrollo integral del niño por medio de programas y servicios bibliotecarios, especialmente a través de actividades de promoción de lectura, haciendo énfasis en las cajas viajeras y la hora del cuento.

Por la calidad y variedad de los temas presentados, se espera que esta nueva entrega de la Revista Interamericana de Bibliotecología llene las aspiraciones de los lectores y sirva como motivación para que cada uno de los profesionales de la información comparta sus actividades y experiencias, mediante la publicación de artículos en las próximas entregas.